

El frío provoca una catástrofe agrícola

Las bajas temperaturas arrasan las cosechas de aceituna, alcachofa y hortalizas

EL PAÍS - Valencia - 22/12/2009

Vota  Resultado  2 votos



El temporal de frío y nieve ha machacado las cosechas de hortalizas en la Comunidad Valenciana y de la aceituna, en la comarca de L'Alcoià-Comtat y en el interior de la provincia de Castellón. Las bajas temperaturas, con mínimas que han llegado a los dos grados bajo cero y máximas que no han llegado a los tres, han sido especialmente desastrosas para la cosecha de alcachofas en Vinaròs y Benicarló (Castellón).

La noticia en otros webs

[webs en español](#)
[en otros idiomas](#)

Más del 90% de la comarca de L'Alcoià-Comtat se ha echado a perder, según la Unió de L'auradors, que ha calificado de "catastrófica" la situación para los agricultores. En el interior de Castellón,

las heladas también han dañado a las aceitunas pendientes de recolectar. Otras hortalizas de invierno se han visto igualmente afectadas por las heladas, así como algunos cultivos cítricos.

Las bajas temperaturas del fin de semana han estropeado seriamente otros cultivos de invierno; habas, tomates, acelgas, patatas y lechugas. En las zonas de cítricos, ya se han podido observar daños en algunas partidas. El caqui, en zonas como el Alto Palancia, es otro de los cultivos que ha resultado afectado por las heladas de los últimos días. Los agricultores evaluarán los daños en los próximos días.

Una primera aproximación se conoció ayer en la reunión que 11 alcaldes de otros tantos municipios del interior de Alicante celebraron para evaluar las consecuencias del temporal.

La jornada de ayer fue de frío intenso pero sin precipitaciones dignas de mención. La Generalitat no decretó emergencia alguna y los incidentes se concentraron en el tráfico en la A-3, con una veintena de alcances por hielo, y vías cortadas en Castellón y en el interior de Alicante durante la mañana, así como retrasos en las conexiones aéreas y ferroviarias con el centro de la península. Estaban convocados 20 alcaldes y acudieron 11. La reunión de primeros ediles de las comarcas de L'Alcoià y El Comtat se celebró ayer en el municipio de Balones y tras más de dos horas alcanzaron un acuerdo. En esencia, que las distintas administraciones públicas (Generalitat, Diputación provincial y Subdelegación de Gobierno) evalúen los daños en los cultivos, que los afectados sitúan entre el 10% y 80% según poblaciones. Ese peritaje debe servir, entienden, para avalar su petición de declaración de zona catastrófica y la consecuente apertura de una línea de ayudas con las que paliar los daños que les ha dejado el temporal de nieve de la pasada semana. Los alcaldes también se dirigirán por escrito a Iberdrola para solicitar que

modernice el tendido eléctrico y evitar así que ante futuros problemas meteorológicos vuelva a interrumpirse el suministro eléctrico, como ocurrió durante más de dos días la pasada semana, informa **Lucía Gadea**.

Frío y lluvias débiles describieron ayer el paisaje en la Comunidad Valenciana. La previsión para hoy y mañana es de recuperación progresiva de las temperaturas hasta situarse alrededor de los 15 grados.

Ayer, las consecuencias más visibles del frío y la nieve de los últimos días se concentraron en Castellón. Cinco carreteras de la red secundaria permanecieron cerradas durante la jornada: la CV-240 entre Castellón y Barracas, la CV-105 que une Castellón con Castell de Cabres; la CV-209 en Pina de Montalgrao; la CV-230, entre Castellón y Torás; y la CV-203 entre Castellón y Torralba del Pinar. También la niebla hizo anoche acto de presencia.

La climatología adversa volvió a impedir ayer que más de 350 alumnos de Castellón acudieran a clase. En la comarca del Alto Palancia se quedaron sin clase en nueve centros mientras que en el Alto Mijares se suspendieron clases en Montanejos, Zucaina, San Vicente de Priedrahita y Montán.